

**Oficina de la Dirección**

---



**Dra. Mirta Roses Periago**

[director@paho.org](mailto:director@paho.org)

Mirta Roses Periago nacida en Argentina, se graduó de médica cirujana en la *Universidad Nacional de Córdoba* en 1969. Obtuvo el diploma en Salud Pública con orientación en Epidemiología y el título de especialista en Enfermedades Infecciosas de la Universidad de Buenos Aires. También realizó estudios en Medicina Tropical en la *Universidad Federal del Estado de Bahía, Brasil*.

Roses inició su carrera asistencial en Córdoba, Argentina, como médica interna del Hospital Rawson, y auxiliar docente en las cátedras de Medicina Preventiva y Social, y de Enfermedades Infecciosas de la *Universidad Nacional*. Participó en el Programa de Investigación sobre Fiebre Hemorrágica Argentina en Pergamino, provincia de Buenos Aires. En 1974 ingresó al Ministerio de Salud Pública de la Nación.

Se incorporó a la Organización Panamericana de la Salud/Organización Mundial de la Salud (OPS/OMS) en 1984 como coordinadora de la Unidad de Epidemiología del Centro de Epidemiología del Caribe (CAREC), con sede en Trinidad y Tabago.

En 1986 se trasladó a la República Dominicana como asesora en epidemiología, y desde 1988 como Representante de la OPS/OMS en el país. La *Universidad Central del Este* le confirió el grado de *Doctor Honoris Causa* y la *Universidad Autónoma de Santo Domingo* el de Profesora Honoraria al concluir su misión.

Entre julio de 1992 y enero de 1995 se desempeñó como Representante de la OPS/OMS en Bolivia, donde recibió la *Orden del Mariscal Santa Cruz de las Fuerzas Armadas*, la *Orden Libertador Bolívar* y la *Orden de la Salud Pública de la Presidencia*, y el título de *Profesor Honoris Causa* de la *Universidad Mayor de San Andrés*.

En 1995 asumió el cargo de subdirectora de la OPS, integrando el grupo de subdirectores de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y el grupo global de gestión de programas.

En septiembre de 2002, la doctora Roses fue elegida por los países de las Américas, Directora de la Oficina Sanitaria Panamericana. Asumió el puesto el 1 de febrero de 2003, convirtiéndose en la primera argentina y la primera mujer en alcanzar esa posición en el organismo de salud pública más antiguo del mundo, fundado en 1902. En septiembre de 2007 fue reelegida por un nuevo periodo.

La doctora Roses ha recibido numerosas distinciones, entre otras, el Doctorado Honoris Causa de la *Universidad Nacional de Córdoba*, en Argentina, de la *Universidad Peruana Cayetano Heredia*, de la *Universidad Autónoma Metropolitana*, en México, y de la *Universidad ISALUD* en Argentina. También la *Orden Civil de Sanidad de España*, *Orden Nacional Honorato Vásquez en el Grado de Gran Oficial*, en el Ecuador; la *Orden de José de Marcoleta* y la *Orden de la Libertad Pedro Joaquín Chamorro* en Nicaragua; la *Orden del Mérito de Duarte, Sánchez y Mella en el grado de Oficial* en la República Dominicana; y el *reconocimiento de la Legislatura de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires*, en Argentina.

En el 2007 fue electa Vicepresidenta para Latinoamérica de la *Asociación de Salud Pública de los Estados Unidos de América*. En abril del 2009 ingresó como miembro correspondiente nacional a la *Academia Nacional de Medicina* (Buenos Aires, Argentina).

---

**Oficina de la Dirección**

---

La doctora Roses Periago es Asesora del Secretariado de Alto Nivel para la Iniciativa ALAS sobre el Desarrollo Infantil Temprano (DIT) del Instituto Earth en la Universidad de Colombia.

La doctora Roses Periago es miembro y Presidenta *del Global Agenda Council on Chronic Diseases and Well-Being (GAC)* del *World Economic Forum* desde agosto del 2010 a *julio* del 2011.